

28/02/2025 \$595.023 Vpe pág:

\$1.035.072 Difusión: Vpe portada: \$1.035.072 Ocupación:

Audiencia: 15.600 Tirada: 5.200 5.200 57,49% Sección: Frecuencia: 0

ACTUALIDAD



Informó el INE

El desembarque pesquero regional cayó en un 7% en diciembre

- La pesca artesanal fue el sector que más retrocedió con una caída del 44 por ciento.
- La actividad acuícola, en cambio, aumentó su desembarque en un 6,9 por ciento.

Pedro Escobar escobar@elpinguino.com

na disminución del 7 por ciento experimentó el desembarque pesquero en la región de Magallanes, durante el mes de diciembre.

Así lo reveló el último informe dado a conocer por el INE, el cual indicó que en total fueron desembarcadas 13 mil 61 toneladas, durante el último mes del año pasado.

La principal caída se registró en el ámbito de la pesca artesanal, la cual anotó una caída del 44 por ciento en los últimos 12 meses. También la pesca industrial presentó una caída del 21 por ciento.

En cambio, la producción acuícola mostró signos de mejoría y registró un aumento del 6,9 por ciento.

Caída artesanal

El desembarque de la pesca artesanal alcanzó tan solo 830 toneladas, en diciembre, cifra muy por debajo de las 1.491 toneladas registradas un año antes, en diciembre de 2023

El principal factor que contribuyó a esta caída fue la disminución en la cantidad recolectada del alga Luga Roja, que registró 429 toneladas desembarcadas, lo que representa una variación negativa del 62,2% en comparación con diciembre de 2023

La Luga Roja es un recurso clave para la pesca artesanal en la región, y su baja disponibilidad impactó significativamente en los resultados totales.

Además, los recursos agrupados en "Otros Artesanal" también incidieron negativamente en el desembarque artesanal, con solo 16 toneladas desembarcadas, lo que representa un declive del 77,5% en comparación con el mismo mes del año anterior.

Estos recursos incluyen especies como el bacalao de profundidad, la cholga, el choro, el chancharro y la cojinoba sur.

Sin embargo, no todas las noticias fueron negativas. La captura de centolla mostró un crecimiento po-



La pesca artesanal experimentó una importante caída en diciembre.

sitivo del 28%, alcanzando un total de 364 toneladas desembarcadas.

En cuanto al congrio dorado, se registró un desembarque de 20 toneladas, lo que representa un signo de recuperación de este recurso luego que el año anterior, no se pescó ni una tonelada y apenas se registraron 530 kilos.

Acuicultura

En cambio, la actividad acuícola en la región de Magallanes mostró una notable recuperación en los últimos meses. Según el último boletín pesquero del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), la cosecha realizada en los centros de

cultivo aumentó un 6,9% en diciembre de 2024 en comparación con el mismo mes del año anterior. Este crecimiento se debe principalmente al incremento en la producción de salmón del Atlántico, que es una de las especies más importantes en la región

COMERCIAL CHELECH Puerto Natales